

AVANT-PROPOS

En juin 1879, Son Excellence M. le Comte de Premio-Real ouvrait un concours sur des questions d'Histoire du Canada. Grâce au grand intérêt que cet homme distingué porte à ces sortes d'études, et aussi à la générosité dont il a donné alors une preuve non équivoque, des prix étaient offerts à celui ou à ceux qui donneraient les réponses les plus satisfaisantes. Un jury d'examineurs, composé de S. E. M. le Comte de Premio-Real, de M. le Président de la Société littéraire et historique et de M. le Président de l'Institut-Canadien, décerna les deux prix au même concurrent, l'auteur de ces *Etudes*.

Ayant manifesté depuis à S. E. M. le Comte notre intention de livrer nos